

Nations Unies

## António Guterres lance un appel en faveur d'un accès humanitaire «durable» à Gaza

(Le Caire, 19 octobre 2023) Alors que les produits de première nécessité s'épuisent à Gaza, le Secrétaire général de l'ONU, António Guterres, a lancé jeudi un appel en faveur d'un accès humanitaire à l'enclave assiégée.

«Depuis près de deux semaines, la population de Gaza n'a reçu aucune livraison de carburant, de nourriture, d'eau, de médicaments et d'autres produits de première nécessité. Les maladies se propagent. Les approvisionnements s'amenuisent. Des gens meurent», a-t-il déclaré lors d'une conférence de presse au Caire,<sup>1</sup> aux côtés du ministre égyptien des Affaires étrangères, Sameh Shoukry.

M. Guterres est au Moyen-Orient pour assister aux préparatifs de l'ONU en vue d'apporter une aide massive à Gaza.

### «Un moment de crise profonde»

António Guterres est là à un moment qu'il a qualifié de «crise profonde [...] comme la région n'en a jamais connue depuis des décennies», déclenchée par les attaques «atroces» du Hamas contre Israël le 7 octobre, qui ont entraîné le siège et des bombardements incessants de Gaza par Israël.

Il a souligné le nombre croissant de victimes civiles, dont la grande majorité sont des femmes et des enfants, mais aussi des journalistes, des professionnels de la santé et bien d'autres personnes, y compris des membres du personnel de l'ONU.

Face à cette catastrophe humanitaire, le chef de l'ONU a appelé à deux actions humanitaires immédiates.

«Au Hamas, la libération immédiate et inconditionnelle des otages. A Israël, un accès immédiat et sans restriction à l'aide humanitaire pour répondre aux besoins les plus élémentaires de la population de Gaza.»

Il a également appelé à un cessez-le-feu humanitaire immédiat pour aider à la réalisation de ces objectifs.



Le Caire. Le Secrétaire général António Guterres s'adressant aux médias, aux côtés du ministre égyptien des Affaires étrangères Sameh Shoukry. (UN Photo/Eskinder Debebe)

«Permettez-moi d'être clair. Le peuple palestinien a des griefs légitimes et profonds après 56 ans d'occupation. Mais aussi graves que soient ces griefs, ils ne peuvent justifier les attaques terroristes», a-t-il déclaré.

«Et aussi effroyables que soient ces attaques, elles ne peuvent justifier le châtement collectif du peuple palestinien.»

### Sécurité de l'acheminement de l'aide

M. Guterres a souligné la nécessité d'un accès humanitaire rapide et sans entrave à Gaza, où quelque deux millions de personnes ont besoin d'une aide d'urgence.

«Nous avons besoin de nourriture, d'eau, de médicaments et de carburant dès maintenant. Nous en avons besoin à grande échelle, et nous avons besoin d'une aide durable», a-t-il déclaré.

«Ce n'est pas une petite opération qui est nécessaire. Il s'agit d'un effort soutenu pour apporter une aide humanitaire à la population de Gaza. En clair, cela signifie que les humanitaires doivent être en mesure d'acheminer l'aide et de la distribuer en toute sécurité.»

A cet égard, il a déclaré que l'aéroport égyptien d'El Arish et le point de passage de Rafah, le seul ouvert vers Gaza, «ne sont pas seulement essentiels, ils sont notre seul espoir» et «les lignes de vie» de la population.

Il a également mis en garde contre le risque de débordement de la violence si la situation perdure.

Le Secrétaire général a félicité l'Egypte pour être «un pilier de la coopération multilatérale et la

cheville ouvrière qui a permis de désamorcer les tensions et d'atténuer la douleur et la souffrance humaines colossales».

M. Guterres doit participer à un sommet international sur Gaza organisé par le Président égyptien *Abdel Fattah El-Sisi* ce samedi [21 octobre].

Source: <https://news.un.org/en/story/2023/10/1142542>,  
19 octobre 2023

(Traduction «Point de vie Suisse»)

<sup>1</sup> <https://www.un.org/sg/en/content/sg/press-encounter/2023-10-19/secretary-generals-press-encounter-after-meeting-the-egyptian-minister-of-foreign-affairs-sameh-hassan-shoukry-selim>